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2021年度 第 8回運営委員会議事録 
日  時 2021 年 11 月 7 日（日） 場  所 オンライン 

出 席 者 会長、副会長、運営委員 計 23 名 

欠席者 森須  

議事進行 溝口副会長 

議 事 録 富澤総務事務 議事録確定日 2021 年 11 月 21 日(日)  回覧依頼 2021 年 11 月 21 日（日） 

 

議事  & 配布資料 

会    長 川 本  

総    務 溝 口  第３回班長会議と次期運営委員・班長選出プロセスについて 

生活環境 

        

石 井 

押 谷 

7 月～9 月までの公園清掃報告書提出(船橋市)のご報告 

防犯防災 

        

清 水 

藤 丸 

1. 防犯ボックス廃止にかかる対応について 

2. 防犯灯管理外 2 灯の新設管理と LED 化について 

3. 防犯灯 LED 未済 88 灯（40W 以下）の LED 化実施時期について 

4. 船橋市総合防災訓練について 

5. 起震車体験について 

6. 防災倉庫整理に係る留意事項について 

イベント 

        

        

        

小 林 

人 見 

伊 豆 

西 元 

 

 

 いもほりイベント開催報告 

会計（出金） 柳 原 月次支出状況（10 月末） 

会計（入金） 森 田  下期自治会費集金について 

広報館長 柿 崎  

総務事務 富 澤  下期倶楽部ミーティング開催に関して 

総務事務 西 部  

 

議 事 録 

◆総務事務 溝口 

  議題番号 1 第３回班長会議と次期運営委員・班長選出プロセスについて 

・班長会議は、資料に従い実施しますのでご確認ください。 

         地区担当役員は、欠席された班長さんがいたかどうか個別に確認の上、 

いた場合は会議内容について別途個別にご説明ください。 

・次期運営委員、班長選出について 

       選出の流れについて、資料の通り進めますのでご確認ください。 

       基本的には地区担当で取りまとめ、班の中で確定。 

 

◆生活担当 石井、押谷 

      ・上期清掃報告を船橋市に提出済。 

      ・ごみステーション班長についても各地区で決める必要がある。 

       12 月運営員会での議題として挙げる予定。 

          

◆防犯防災 清水 藤丸 

議題番号 1 防犯ボックス廃止にかかる対応について 

（１） 経緯および対応方針 

➢ 10/9 千葉県主催による地元住民向け説明会があり、来年 3 月末をもって防犯ボックスを廃止する

旨説明あり。事前に住民の意見も聞かない突然の一方的な廃止通告であり、自治会員宛速報を回

覧することで内容を共有するとともに対応を協議。 

➢ 千葉県、船橋市に以下内容で陳情書提出、併せて署名活動を実施する方向で検討。 

✓ 千葉県・・・①防犯ボックス廃止取りやめ or ②船橋市への移管 or ③交番設置 

✓ 船橋市・・・①船橋市への移管受け入れ or ②交番設置の最大限サポート 

➢ しかし、上記「防犯ボックス廃止取り止め」や「市への移管案」では、県が決めた内容を覆す内

容であり、そもそも受け入れられにくい。また、当面の間、防犯ボックス廃止を延長し、交番設

置を要請する案も検討したが、防犯ボックス延長自体県が受け入れにくいとの市議会議員の話も

あり、「交番設置」、「それまで代替措置を講ずること」に内容を変更。本案のほうが、交番設置の
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要望で多くの自治会員の理解が得やすく、代替措置を講ずることのほうが県も受け入れやすい。 

➢ また署名活動については、交番設置の所轄となる千葉県警も加え、千葉県・千葉県警の連名と船

橋市に実施する。 

 

（２） 承認内容 

 

① 千葉県、船橋市に対し陳情書を提出する【資料 1・資料 2】 →11/7 郵送にて提出済 

✓ 千葉県…「交番設置を実現すること」「交番設置まで代替措置を講ずること」 

✓ 船橋市…「交番設置実現に最大限努力すること」「交番設置まで代替措置を講ずること」 

 

② 陳情書の内容について、自治会員による署名活動を実施する 

（対象は千葉県・千葉県警の連名と船橋市。） 

 

 

（３） 今後のスケジュール（予定） 

✓ 千葉県宛陳情書提出   11/7 （提出期限 12/3） 

✓ 船橋市宛陳情書提出   11/7 （提出期限 11/15） 

✓ 各自治体等声掛け    11 月～12 月 

✓ 千葉県議会開催（通知） 12 月 

✓ 船橋市議会開催（審議） 12 月 

✓ 署名活動              12 月～1 月 

 

（４） その他論点 

✓ 署名活動のやり方は？→下期集金と同時に実施できないか検討、12/12 班長会議で説明 

✓ どこまで署名活動を拡げるか？→可能な限り町会・自治会等に声掛けを行う 

✓ 千葉県警に要望書を提出するか？→実施する 

✓ 自治会員の声を集めるには？→グーグルフォームを利用し、今月の回覧時に内容を説明 

 

（５） 質問・意見等 

➢ 署名運動だが、約 3 年前児童ホーム建設時に署名運動を実施しており参考にすればよいのでは。 

➢ 社会福祉協議会のかたが、関わっておられたように記憶している。 

➢ 来週の金曜日に社会福祉協議会との会合があり、内容を確認してみる。 

➢ 今までの経緯や今後の具体的な進め方についてあまり理解できていないので教えてほしい。 

→まず陳情書を提出するのは、年度内に廃止することが表明されている中、県に対し少しでも早く反対の

意思表示をするために行う。次に多くの住民の意思を届けるため、他の町会・自治会・小中学校等可能

な限り拡げ署名活動を行う。具体的には他の町会・自治会等に署名活動への参加を依頼しに行く。当自

治会の署名活動は、下期集金に同時に実施する方向で検討する。また運営委員としては、近隣のかたに

話をする等拡げていくことが重要だと考えている。 

➢ どれくらい時間がかかると考えているのか？次年度にも跨るのか？ 

→年度末に防犯ボックスが廃止されるので、なるべく早く結論を出したいとは考えているが、10 年以上前

から交番設置を要望し実現していないことを踏まえれば、次年度以降に跨る可能性は十分あると思われ

る。 

➢ LINE 等を活用している子ども会と連携するがよいのでは？ 

→連携していきたい。 

➢ まずは多くのかたに防犯ボックスが廃止となることを知ってもらう動きが大切だと思う。 

 

議題番号 2 防犯灯管理外 2 灯の新設管理と LED 化について 

（１） 経緯 

➢ 住民の方から市役所に「自分の家の近くの電柱（南坪井 415）だけ明るくないのは何故ですか？」

と質問があったと、市役所から問い合わせあり。 

➢ 大木無線電気に確認したところ、自治会管理外（東電との契約が無い）の防犯灯であったため、

60W であったにもかかわらず、LED 交換がされてないことが判明※。 

➢ 併せてもう 1 灯自治会管理外の防犯灯（南坪井 674）があることが判明。 

※防犯灯 60W 以上が 22 年度より電気代補助金対象外となるため、60W 以上を LED 交換対象とし

て実施。（昨年度 62 灯、今年度 250 灯） 

（２） 対応 

➢ 管理外 2 灯は自治会内にあり、本来東電と契約しておくものであることから、新設管理と LED へ

の交換工事を実施する。 
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➢ 今年度の市への新設工事枠は残り 3 灯であり、今年度中の対応が可能。 

➢ 自治会実質負担額 10,780円（総額 107,800 円、うち補助金 97,020 円） 

（３） 今後のスケジュール 

✓ 市役所事前申請 11 月中旬 

✓ LED 交換工事完了 12 月 

✓ 補助金申請・補助金受領 1 月 

  

議題番号 3 防犯灯 LED 未済 88 灯（40W 以下）の LED化実施時期について 

➢ 残り 88 灯については、40W 以下であるため、22 年度以降も補助金を受けられることから、現状し

ばらくは様子見としていた。 

➢ ただいつかは LED 交換が必要であり、今回市に確認したところ、来年度の予算に組み入れること

も検討可能との反応であったことから、来年度に LED 交換を実施することとしたい。 

➢ 尚、自治会負担は約 30 万円～40 万円（9 割補助金）であり、来年度予算計画に計上要。 

 

議題番号 4 船橋市総合防災訓練について 

➢ 従来、8 月に行われていた船橋市総合防災訓練であるが、今年度は 11/28（日）に実施。 

当自治会からは、川本会長と清水が参加。 

➢ 船橋市いっせい行動訓練（シェイクアウト訓練）が 11/28（日）9 時から 1 分間実施される予定で

あり、是非ご参加をお願いします。（→ホームページにも掲載済） 

 

議題番号 5 起震車体験について 

➢ 起震車体験については、来年 1/16（日）に予約しているが、従来同時に実施していたすみれ倶楽

部のバザーについて、すみれ倶楽部より高齢化が進み従来のように実行することはできないとの

話あり。 

➢ 今回については、起震車体験のみとなるが、近時地震が多い状況も踏まえ、住民の防災意識向上

の観点から実施する。 

 

議題番号 6 防災倉庫整理に係る留意事項について 

➢ 防災倉庫へのはしご搬入と消火器の入れ替え→10 月完了 

➢ 新しいカセットボンベを自治会館に搬入（コピー機の横に格納）→10 月完了 

➢ 美し学園自治会表示のない防災倉庫の表示（きりかぶ、木の実）→10 月完了 

➢ 防災倉庫鍵とラジオ管理者リスト再確認 

➢ 本日運営委員会終了後に全運営委員で自分が住む地区の防災倉庫の内容確認を行うことをアナウ

ンス。カセットボンベは全て回収し自治会館に集め別途処分。 

 

◆イベント 小林 伊豆 

議題番号 1 いもほりイベント開催報告 

      10/31 イベント実施。152 組申し込み。142 組参加、無事終了しました。 

       

◆会計（出金）柳原 

議題番号 1 月次支出状況（10 月末）報告 

 

◆会計（入金）森田 

議題番号 1 下期自治会費集金について  

（１） 回覧資料 

「令和 3 年度下期 美し学園自治会費集金のお知らせ」 

「子ども基礎調査票のインターネット回答について」 

（２） 集金スケジュール 

・ 11 月下旬  ≪回覧スタート≫自治会員への案内 

・ 12 月上旬  地区担当から各班長へ上記書類の配布 

・ 12 月 12 日（日） 班長会議にて集金と子ども基礎調査票（インターネット回答）につ

いての説明と質疑応答 

・ 1 月 15 日（土）  班長による自治会員からの集金期限 

・ 1 月 16 日（日）   班長から会計（入金担当）への提出 

応援業務：たんけん・木のぼり・木の実の地区担当 4 名に依頼。 

 

◆総務事務 富澤 下期倶楽部ミーティング開催について 

自治会公認倶楽部との情報交換を目的として年２回開催されるもの。 
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業務委託している倶楽部については、年間２万円の助成金を支出する。 

日程：以下の二日を候補として調整。 

12/5 午後（午前中に運営委員会）、もしくは 12/12 午後（午前中に班長会議） 

出席者：各倶楽部代表、自治会側は、川本会長、溝口総務総括副会長、事務総括。 

ゆうゆう倶楽部、すみれ倶楽部、お花倶楽部、畑作倶楽部の 4 クラブ。 

 

◆その他連絡事項 

西部 11/28 防災訓練。毎年同時に高齢者向けにも実施している。 

   今年は同時に実施しない予定。今年延期とするか中止とするか確認し、次回委員会で報告。 

 

次回運営委員会開催予定 

日時：2021年 12月 5日（日）10:00～12:00  場所：オンライン 

 


